

## Presseinformation

- **Stammzellspender:in dringend gesucht!**
- **Friedrich (6 Jahre) aus Salzatal benötigt unsere Hilfe**
- **Jetzt kostenlos registrieren unter [dkms.de/friedrich](http://dkms.de/friedrich)**

**Friedrich kämpft um sein Leben, denn er hat Blutkrebs. Der 6-Jährige aus Salzatal (OT Höhnstedt) benötigt dringend eine Stammzellspende. Um eine:n passende:n Spender:in zu finden, setzen Familie, Freunde und Bekannte alle Hebel in Bewegung und organisieren gemeinsam mit der DKMS eine Registrierungsaktion. Wer gesund und zwischen 17 und 55 Jahren alt ist, kann sich am Samstag, den 6. September 2025 von 9:30 Uhr bis 14 Uhr auf dem Winzerfest in Höhnstedt in den Räumlichkeiten der Gaststätte zur Weintraube registrieren lassen. Wer an diesem Tag keine Zeit hat oder weiter weg wohnt, kann sich unter [www.dkms.de/friedrich](http://www.dkms.de/friedrich) ein Registrierungsset nach Hause bestellen.**

### Bist du Friedrichs Leuchtturm?

Der 6-jährige Friedrich liebt das Meer, den Otto-Waalkes-Leuchtturm und Windmühlen. Lebensfroh und neugierig verbringt er seine Sommerurlaube am liebsten mit seiner Familie an der Nordsee. Doch seit einigen Monaten ist alles anders: Anfang des Jahres fühlte er sich zunehmend erschöpft, hatte plötzlich Fieber. Im April dann der Schock – Blutkrebs. Die Diagnose stellt das Leben des 6-jährigen und seiner Familie völlig auf den Kopf! „*Man verfällt in eine Art Schockstarre. Die ersten Wochen weiß man nicht, wie man mit dem Schrecken umgehen soll. Irgendwann lernt man zu funktionieren*“, berichten Friedrichs Eltern. Fest steht: Er kann die Krankheit nur besiegen, wenn es – irgendwo auf der Welt – eine:n passende:n Spender:in gibt, die oder der dieselben Gewebemerkmale hat. Um seinen genetischen Zwilling zu finden, müssen möglichst viele Menschen registriert sein. Deshalb rufen Familie und Freunde gemeinsam mit der DKMS dazu auf, sich als potenzielle:r Stammzellspender:in zu registrieren.

Wer jetzt helfen möchte, gesund und zwischen 17 und 55 Jahre alt ist, kann sich vor Ort registrieren lassen:

### DKMS Registrierungsaktion auf dem Winzerfest in Höhnstedt

Am Samstag, den 06.09.2025 von 9:30 Uhr bis 14 Uhr

Winzerfest in Höhnstedt, Gaststätte zur Weintraube

06198 Höhnstedt

Seine Eltern blicken trotz der schweren Zeit hoffnungsvoll nach vorn: „*Wir nehmen die Diagnose an, so wie sie ist, und versuchen alles, damit er wieder gesund wird. Unser größter Wunsch ist, dass unser Sohn bald wieder wie ein Kind spielen, baden und lachen kann – so wie es jedes Kind verdient*“.

Im Klinikalltag sind es die kleinen Dinge, die Friedrich Kraft geben: „101 Dalmatiner“ oder „Kevin – Allein in New York“ anschauen oder zur Musik aus seinem TechniSat-Radio tanzen. Damit er all das bald wieder zu Hause, im Kreis seiner Familie, erleben kann, braucht er nun dringend Unterstützung.

### **Onlineregistrierung jederzeit möglich**

Wer keine Zeit hat am 06.09.2025 vorbeizukommen, kann sich in nur wenigen Minuten über [www.dkms.de/friedrich](http://www.dkms.de/friedrich) das Registrierungsset nach Hause schicken lassen.

Die Registrierung geht ganz einfach und schnell:

- Wangenabstrich mithilfe der drei Wattestäbchen durchführen
- Einwilligungserklärung unterschreiben
- Ganz wichtig: Set per Post schnellstmöglich an die DKMS zurücksenden, am besten innerhalb von 14 Tagen

Anschließend werden die Gewebemerkmale im Labor bestimmt.

Achtung: Spender:innen, die bereits registriert sind, müssen nicht erneut teilnehmen.

Nach Abschluss der Registrierung stehen die pseudonymisierten Daten für die weltweite Spendersuche zur Verfügung. Eine Stammzellspende ist ab dem 18. Geburtstag und bis zum 61. Lebensjahr möglich. Besonders wichtig sind junge Spender:innen, denn aus medizinischen Gründen werden sie häufiger für eine Stammzellentnahme angefragt.

Auch eine Geldspende kann Leben retten, denn der gemeinnützigen DKMS entstehen für die Neuaufnahme jeder Spenderin oder jedes Spenders Kosten in Höhe von 50 Euro.

### **DKMS Spendenkonto**

**IBAN: DE20 7004 0060 8987 0008 92**

**Verwendungszweck: Friedrich**

**Hintergründe und Bildmaterialien zu diesem Aufruf finden Sie unter:**

<https://mediacenter.dkms.de/patientenaktion/bist-du-mein-leuchtturm/>

---

### **Wer wir sind:**

- Die DKMS ist eine internationale gemeinnützige Organisation, deren Ziel es ist, weltweit so vielen Blutkrebspatient:innen wie möglich eine zweite Lebenschance zu geben.
- Dank unserer **über 13 Millionen** registrierten Lebensspender:innen – davon allein **7,9 Millionen** in Deutschland – haben wir bereits mehr als **125.000** zweite Lebenschancen ermöglicht.
- Die Stammzellen haben wir bisher in rund **60 Länder** vermittelt. Doch noch immer finden viele Erkrankte keine passende Stammzellspenderin oder keinen passenden Stammzellsprender.